
Copie du courriel de madame Sylvie Guillaume, députée européenne 
 

« Monsieur le Président 
 
J'ai bien reçu votre courrier faisant état de votre préoccupation vis à vis de la 
situation des abeilles et je vous en remercie. 
 
En effet, la mortalité de la population des abeilles est en forte augmentation, et au vu 
de leur rôle de pollinisation, les abeilles sont indispensables aux tiers des plantes 
que nous consommons. Elles sont sans équivoque tout à fait indispensables. Le 
département du Rhône, précisément, a vu en 2008 sa population d'abeilles chuter de 
60%. Les causes peuvent être multiples: parasites, pollution, réchauffement 
climatique, champ magnétiques dus aux téléphones portables, et bien sûr, utilisation 
de pesticides.  
 
Mercredi 27 octobre, les députés européens de la commission parlementaire de 
l'agriculture ont proposé un certain nombre d'actions pour contrer cette inquiétante 
tendance. Ils proposent un plan d'action européen pour sauver les abeilles, 
notamment en incitant les agriculteurs à adopter des conduites plus responsables. 
Par ailleurs, ils demandent une augmentation des fonds destinés aux apiculteurs et 
aux projets de recherche sur les parasites et autres menaces.  
 
Vous trouverez le communiqué de presse publié à l'issue du vote en commission de 
l'agriculture en cliquant ici. Ce texte sera soumis à notre vote lors de la prochaine 
session plénière à Strasbourg, lors de la semaine du 22 au 25 novembre prochain. 
 
La Commission européenne soutient déjà des programmes nationaux d'aide au 
secteur apicole. Vingt-six millions d'euros ont été débloqués pour la période 2008-
2010 et 32 millions devraient s'y ajouter entre 2011 et 2013. 
 
Comme vous l'indiquez, ce sujet sera incontournable dans la préparation de la PAC 
de l'après 2013, et les députés en sont bien conscients, et c'est ce que défend Paolo 
de Castro, député italien président de la commission parlementaire de l'agriculture, 
membre du groupe socialiste et démocrates. La négociation de la prochaine politique 
agricole commune devra nécessairement encourager les procédures agricoles 
durables, et plus respectueuses de l'environnement. Nous devons dépasser l'ère du 
productivisme destructeur pour envisager un nouveau modèle d'agriculture 
européenne. 
 
Espérant avoir répondu à vos inquiétudes et restant à votre disposition 
 
Recevez, Monsieur le Président, mes respectueuses salutations 

 
Sylvie Guillaume, 
Députée européenne » 

 
permanence parlementaire : 
1, place Louis Pradel F-69001 LYONtel: +33 (0)4 78 98 74 23 

contact@sylvieguillaume.eu  
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